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Гражданская самооборона

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Живым щитом встали жители одно-
го из микрорайонов Екатеринбурга, 
защищая небольшой парк, где нача-
лось возведение лютеранской церк-
ви. Перед входом они поставили па-
латки и организовали круглосуточ-
ное дежурство. 

— Мы не отступим до тех пор, пока 
городские власти не прекратят за-
стройку парка и не признают его не-
прикасаемой зеленой зоной, — за-
явила корреспонденту «РГ» одна из 
активисток, жительница ближай-
шей высотки Ольга Кузовкина. 

Как утверждают общественники, 
никакой религиозной подоплеки в 
их акции протеста, растянувшейся 
почти на год, нет.

— Мы прекрасно понимаем жела-
ние лютеран иметь свой храм, тем 
более когда-то на этом месте было 

лютеранское кладбище. Но гораздо 
гуманнее не рыть ямы на могилах, а 
оставить парк в неприкосновеннос-
ти. И с точки зрения санитарной бе-
зопасности это разумно, — говорит 
другая участница акции протеста 
Валентина Киселева. 

 То, что до 1964 года здесь находи-
лось старинное кладбище, знали и 
чиновники, и специалисты надзор-
ных ведомств. Только до сих пор на 
этот факт власти предпочитали за-
крывать глаза: лютеранской общине 
выданы все разрешительные доку-
менты на возведение храма. Вердикт 
«строить можно» вынес даже район-
ный суд, куда весной нынешнего 
года обратились местные жители.

— На решение суда повлияло то, 
что мы не представили официаль-
ных документов, подтверждающих 
местонахождение кладбища. А в мэ-
рии признать этот факт отказались, 
— поясняет Ольга Кузовкина. 

Доказательства нашлись в самом 
начале строительных работ. Маши-

на, бурившая шурфы, вошла в грунт 
и наткнулась на мраморную над-
гробную плиту, датированную 
1889 годом.  По распоряжению мин-
госимущества работы были оста-
новлены.

— Необходимо провести все про-
цедуры, связанные с изучением 
объекта археологического насле-
дия. Мы должны определить глуби-
ну культурного слоя, какую пло-
щадь занимало кладбище, —  пояс-
нил пресс-секретарь МУГИСО 
Дмитрий Быков. 

Свою позицию на днях высказали 
и представители Роспотребнадзора.

— Согласно санитарным правилам 
по истечении 25 лет с момента за-
крытия кладбища разрешается ис-
пользовать территорию только под 
зеленые насаждения и не разрешает-
ся строительство зданий, — поясни-
ла Ольга Диконская, замруководи-
теля управления ведомства по Свер-
дловской области. «Добро» на возве-
дение кирхи, которое выдали екате-
ринбургские чиновники, Роспотреб-
надзор планирует оспорить в суде.

И учеба, и спорт
В Екатеринбурге открылась новая 
школа

ШКОлА № 18 в Чкаловском районе уже 1 сентября примет 550 учеников. В учебном заведе-
нии предусмотрены отдельные входные группы для учеников младших и старших классов, 
есть блок, в котором расположены актовый и спортивный залы. На переменах дети смогут с 
пользой отдохнуть, используя интерактивный пол для бега и игр. На одном из этажей строи-
тели оборудовали площадку для ростовых шахмат.

В столицу Среднего Урала прибыли 17 новых автобусов белорусского производства. Они выйдут на маршруты, 
пролегающие через центральную часть города. Таким образом власти обновляют изношенный подвижной состав  
в преддверии чемпионата мира по футболу, матчи которого будут проходить в Екатеринбурге. Все автобусы, окрашенные 
по желанию горожан в зеленый цвет, низкопольные и оборудованы откидным трапом для передвижения инвалидов-
колясочников. Представители завода-изготовителя обещали до конца августа доставить в общей сложности  
58 автобусов.

стоп-кадр

Живи, парк!
Екатеринбуржцы добились прекращения 
строительства храма

Активисты круглосуточно дежурили у входа в парк.
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Несмотря на нашествие проверя-
ющих, сворачивать заградитель-
ный кордон общественники не со-
бирались. Они говорили, что убе-
рут палаточный лагерь только 
после того, как увидят официаль-
ные документы о придании парку 
статуса зеленой зоны, где запре-
щено любое строительство. Пер-
вую победу активисты встретили 
с ликованием: при нас они радост-
но провожали технику, увозив-
шую из парка бытовку для строи-
телей. Но, когда верстался номер, 
стало известно, что по просьбе 
местных властей общественники 
все-таки прекратили акцию про-
теста, надеясь на положительное 
разрешение конфликта.
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Квартира стала санаторием 

Чиновники не платят 

соцзащита

Тюменские фронтовики прой-
дут курс оздоровления у себя 
дома. Пока участниками про-
екта, инициатором которого 
выступил областной геронто-
логический центр, стали два 
ветерана Великой Отечествен-
ной войны, старшему из них — 
92 года. В ближайшее время к 
ним присоединятся еще десять 
фронтовиков. 

Для каждого пациента меди-
ки и геронтологи разрабатыва-
ют индивидуальную десяти-
дневную программу, учитыва-
ющую особенности здоровья. 
Пожилым людям предложили 
пройти оздоровительные про-
цедуры, в частности, занятия 
адаптивной физкультурой, 
пальчиковой гимнастикой, се-
ансы ароматерапии, а также 
общение с психологом. Кроме 
того, выездные бригады дают 
ветеранам советы по правиль-
ному питанию, консультируют 

родственников участников 
проекта. Причем «санатор-
ный» курс не ограничен проце-
дурами и наставлениями, в 
него включена культурная про-
грамма. Вместе с пожилыми во-
лонтерами ветераны будут ри-
совать и заниматься приклад-
ным творчеством.   

Как пояснила заместитель 
директора областного геронто-
логического центра Светлана 
Малахова, санаторий на дому 
специалисты организуют в 
первую очередь для тех, кто в 
силу состояния здоровья не мо-
жет поехать в санаторные уч-
реждения. Для региона это пи-
лотный проект. Сейчас соци-
альные службы пытаются под-
ключить к нему городские по-
ликлиники и областной центр 
реабилитации инвалидов, что-
бы в дальнейшем в нем могли 
участвовать как можно больше 
пожилых людей.

Ольга ладина,  
Тюменская область

жкХ

В Курганской области собст-
венники квартир начали полу-
чать квитанции со штрафами 
за просроченную задолжен-
ность за капремонт. Среди зло-
стных неплательщиков оказа-
лись муниципалитеты. 

Интересно, что власти ак-
тивно призывают граждан 
своевременно вносить взносы, 
однако сами нарушают закон. 
Например, по данным регио-
нального оператора, на капре-
монт муниципального жилья в 
Зауралье на конец июля внесе-
но чуть более 9 процентов взно-
сов, в то время как в среднем по 
региону собираемость превы-
сила 73 процента. Так, Белозер-
ский район за полгода задол-
жал 8 тысяч рублей, Зверино-
головский — 2 тысячи, Прито-
больный — 36 тысяч. Курган за-
платил 132 тысячи, но при этом 
успел накопить долг почти на 
четыре миллиона рублей. 

— По нашим расчетам, адми-
нистрации Кургана с четырех 
миллионов придется отдать 
100 тысяч рублей пени. Как го-
ворится, на ровном месте теря-
ем деньги, — говорит гендирек-
тор Регионального фонда кап-
ремонта Александр Медведев. 

Между тем в мэрии не счита-
ют, что подают плохой пример 

жителям, которые, в отличие 
от чиновников, в большинстве 
законопослушны: в областном 
центре самая высокая собирае-
мость — 75 процентов. 

— У нас есть график плате-
жей. Да, суммы мы вносим пока 
небольшие, но к концу лета, ду-
маю, закроем долг, — пояснил 
«РГ» глава Кургана Сергей Ру-
денко. — Это перераспределе-
ние средств внутри бюджета на 
первоочередные цели. Мы вы-
дали отпускные, зарплату бюд-
жетникам, заплатили налоги, 
за коммунальные ресурсы, на 
очереди капремонт.

Шесть районов области пока 
вообще не перечислили за кап-
ремонт ни копейки. 

Кстати, накануне прави-
тельство Курганской области 
утвердило новые правила рас-
чета минимального размера 
взноса за капремонт. По закону 
он должен устанавливаться 
ежегодно. Однако, чтобы уве-
личить сумму платежей, долж-
ны быть веские причины (вы-
росли тарифы, стоимость 
стройматериалов и т. д.) и эко-
номические обоснования. Если 
их нет, величина взноса ме-
няться не будет. Сейчас жители 
Зауралья платят 6 рублей  
97 копеек с квадратного метра.

Валентина Пичурина, 
Курган

МеЖду теМ

При ремонте дворов тюменские 
власти намерены учитывать не 
только состояние площадок, но 
и то, насколько аккуратно собст-
венники платят за ЖКУ. Благоус-
тройством прилегающей терри-
тории домов, жильцы которых 
накопили больше всех долгов, 
коммунальщики займутся в пос-
леднюю очередь. Сейчас задол-
женность имеют около 80 про-
центов тюменцев. В этом году на 
обустройство дворов из бюдже-
та города выделено более 400 
миллионов рублей. На эти де-
ньги планируется реконструи-
ровать полсотни внутридомо-

вых территорий. Некоторые из 
них уже кардинально преобра-
зились. Так, во дворе одного из 
домов на улице Малышева по-
явился игровой комплекс в виде 
копии Московского Кремля. 
Обустройство каждого двора 
обходится в 7—10 миллионов 
рублей. После завершения ра-
бот площадки передадут в 
собст венность жильцов, и в 
дальнейшем они будут нести 
ответст венность за их сохран-
ность. А это значит, что в случае 
порчи конструкций обитателям 
домов придется самим искать 
виновных и взыскивать ущерб. 
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Обижают хлебопеков

На Урале два работодателя призна-
лись, что задерживают зарплату

СвердловСкСтат выложил на своем сайте информацию о долгах предприятий по заработ-
ной плате. такие сведения предоставили ведомству лишь два работодателя. На 1 августа 2015 
года они задолжали 190 сотрудникам 3 миллиона 922 тысячи рублей. Среди ожидающих вы-
плат 125 работников коммунальных предприятий и 65 хлебопеков. Средняя зарплата в реги-
оне превысила 32 тысячи рублей, больше всех получают ученые, педагоги и финансисты. 

Трудовая провинность
Что делать, если вас лишили зарплаты за небольшое упущение 
в работе

Встреча для Вас

 Данил Бардин, Екатеринбург

Медсестру одной из больниц ека-
теринбурга начальство лишило 
месячной зарплаты: отработав-
шая двое суток женщина ошибоч-
но вписала использованное ле-
карство не в ту графу отчетного 
документа. о том, что делать в по-
добной ситуации и на что чаще 
всего жалуются работники, кор-
респонденту «рГ» рассказал ру-
ководитель Государственной инс-
пекции труда Свердловской об-
ласти Федор кравцов.

Федор Алексеевич, понятно, что ка-
кую-то часть зарплаты работода-
тель может удержать у провинив-
шегося сотрудника. Но законно ли 
лишать человека всего оклада?
Ф е д о р  К ра в ц о в: абсолютно неза-
конно. Это грубейшее нарушение 
законодательства. если заключен 
официальный трудовой договор и 
в нем прописана сумма зарплаты, 
работодатель обязан выплатить 
эту сумму.

Как тогда этой медсестре полу-
чить деньги?
Ф е д о р К ра в ц о в: для начала следует 
обратиться с письменной претен-
зией к главврачу с просьбой разъ-
яснить, на каком основании не вы-
платили причитающееся. допус-
тим, медсестре ответят, что своими 
действиями она нанесла ущерб 
больнице. тогда сотрудница имеет 
право потребовать проведения 
расследования, чтобы установить, 
так это или нет. И даже если нанесе-
ние ущерба будет подтверждено, то 
для его компенсации, согласно тру-
довому законодательству, у работ-
ника можно удерживать лишь  
20 процентов ежемесячной зарпла-
ты. Человеку ведь надо на что-то 
жить, детей кормить.

С какими жалобами и как часто к 
вам обращаются?
Ф е д о р  К ра в ц о в: ежегодно в трудо-
вую инспекцию поступает около 
8—10 тысяч письменных обраще-
ний. Учитывая, сколько жалоб при-
ходит каждый день, в 2015 году об-
щее количество увеличится на не-
сколько тысяч. Связано это, думаю, 
с текущей экономической ситуа-
цией. каждое второе письмо каса-
ется всевозможных выплат: «рабо-
тал, а мне не заплатили», «при 
увольнении не сделали оконча-
тельный расчет», «снизили размер 
премии». Женщинам часто не вы-
плачивают декретные. 

кроме того, много вопросов, 
связанных со спецоценкой усло-
вий труда. Предприятия сейчас 
по-новому проводят спецоценку 
и снижают для сотрудников класс 
вредности. Человек получал «за 
вредность» одну сумму, а теперь 
на работе ничего не изменилось, 
но зарплату урезали. все факты 
мы проверяем. 

Кто чаще пишет, сотрудники не-
больших компаний или крупных 
предприятий?

Ф е д о р  К ра в ц о в: в основном обра-
щаются работники, занятые в ма-
лом и среднем бизнесе: это сфера 
торговли и услуг, гостиничный, 
ресторанный бизнес, мелкое про-
изводство. в этом году много жалоб 
от сотрудников ЧоП на невыплату 
зарплаты.

Как быть, если начальство не идет 
на контакт с подчиненным? На со-
трудника либо давят, либо его игно-
рируют...
Ф е д о р  К ра в ц о в: Я бы посоветовал 
идти к нам, в трудовую инспекцию, 
в прокуратуру или суд.

Пожаловался человек, а через месяц 
его увольняют за опоздание на две 
минуты.
Ф е д о р  К ра в ц о в: Ну что сказать… 
Не опаздывай на работу. Я скажу 
откровенно: если начальник захо-
чет уволить работника, он его 
уволит. Найдет причину. Соблю-
дайте правила внутреннего рас-
порядка, профессионально ис-
полняйте обязанности, чтобы не 
было поводов для претензий. Хотя 
работодатели трудовую инспек-
цию тоже боятся. Штрафы за на-
рушения очень большие. Бывает, 
как только руководитель узнает, 
что мы начинаем проверку, сам 
идет на мировую.

Сохраняете ли вы конфиденциаль-
ность в своей работе?
Ф е д о р  К ра в ц о в: если у инспектора 
есть возможность проверить жало-
бу, не разглашая персональные све-
дения, он это делает. если нет, он об 
этом скажет. Человек вправе отка-
заться от своих претензий. в любом 
случае мы постараемся включить 
это предприятие в плановую про-
верку на следующий год, раз сиг-
нал был.

Как в трудовой инспекции стро-
ится работа с обращениями?
Ф е д о р К ра в ц о в: если работник про-
сит нас что-либо разъяснить, мы 
его бесплатно консультируем на 
личном приеме, по телефону горя-
чей линии либо в письменном виде. 
Изучаем документацию, при необ-
ходимости назначаем проверку, 
посылаем инспектора на предпри-
ятие. если нарушение найдено, со-
ставляем акт и выдаем предписа-
ние, где указано, что надо устра-
нить и в какие сроки.

И когда человек получит свои де-
ньги?
Ф е д о р  К ра в ц о в : Юридически на-
чальник должен немедленно опла-
тить труд работника, но бывают и 
объективные обстоятельства, не 
позволяющие это сделать. тогда 

инспектор устанавливает срок, как 
правило, не более двух недель.

Какие ошибки допускают сами со-
трудники?
Федор Кравцов: Пренебрежительно 
относятся к трудовому договору, 
не требуют на руки документа, 
подтверждающего трудовые отно-
шения. кроме того, необходимо  
внимательно изучать сам договор: 
размер зарплаты и премий, санк-
ции за нарушения, есть ли вредные 
условия труда и так далее. Сотруд-
ники часто не уделяют этому долж-
ного внимания. кто-то из-за невни-
мательности, кто-то потому, что 
решил получать деньги в конверте. 
Но, как правило, серая зарплата 
при увольнении не выплачивается 
или ее размер зависит от желания 
начальника. трудовые споры в та-
ком случае разрешает только суд.

Насколько эффективно работают 
в Свердловской области профсою-
зы? Помогут ли там?
Ф е д о р  К ра в ц о в : если профсоюз 
сильный, то да. Но, как показыва-
ет опыт, довольно часто профсою-
зы сами обращаются к нам за по-
мощью, потому что при серьез-
ном конфликте у них нет реаль-
ных рычагов воздействия на ра-
ботодателя.

В 2014 году специалисты трудовой инспекции зафиксировали 1629 нарушений правил техники безопасности (всего 
выявлено 16 059 нарушений).

выгнала вода
Хорошая ноВость

в Нижневартовске пострадавших 
от паводка обеспечат новыми зе-
мельными наделами. в админист-
рации города принимают заявле-
ния от тех, кто желает переехать с 
подтопляемой территории. Сейчас 
власти проводят ревизию свобод-
ных земель, чтобы сформировать 
на них новые участки.  

Между тем специалисты уже 
оценили предварительный ущерб, 
нанесенный самым крупным за 
последние тридцать лет наводне-
нием. он оценивается в 40 милли-
онов рублей. Причем эта цифра не 
окончательная. С некоторых зе-
мель вода до сих пор не ушла. лик-
видация последствий разгула сти-
хии еще ведется.

Напомним, уровень воды близ 
Нижневартовска этим летом до-
стиг рекордной отметки — 10 мет-
ров 60 сантиметров. По подсчетам 
дачников, от большой воды по-
страдало более ста садовых това-
риществ, залило почти девять ты-
сяч участков, на многих из кото-
рых постоянно жили люди. десят-
ки домов утонули по самые крыши. 
от отчаяния жители Нижневар-
товска даже писали петицию пре-
зиденту рФ.

Первый крупный паводок здесь 
случился в 2002 году: тогда вода 
поднималась на 994 сантиметра. 
Спустя пять лет наводнение повто-
рилось, причем еще с большей си-
лой, но люди вновь восстановили 
свои огороды. После нынешнего 
ЧП многие дачники решились на 
переезд, хотя большинство все же 
намеревается привести свои сотки 
в порядок. С подтопленных терри-
торий вывезено уже свыше четы-
рех тысяч кубометров отходов, об-
работано 700 из 1,3 тысячи гекта-
ров земель, а также около трех ты-
сяч колодцев и скважин, благодаря 
чему удалось избежать вспышки 
кишечных заболеваний.

Продолжается выплата матери-
альной помощи пострадавшим. 
окружные и городские власти на-
правили оказавшимся в зоне на-
воднения северянам более 13 мил-
лионов рублей. Управление по де-
лам Го и ЧС выдало жителям 1672 
справки, подтверждающие факт 
затопления участков. Максималь-
ная помощь предусмотрена для 
тех, кто постоянно проживает в 
зоне паводка и не имеет другого 
жилья.

ольга ладина, ХМао
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От паводка пострадало более ста 
садовых товариществ.
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собственность

 Сергей Авдеев,  
Екатеринбург

В редакцию пришел екатерин-
буржец Сергей Никитин со стран-
ной, на первый взгляд, пробле-
мой. Он никак не может избавить-
ся от принадлежащих ему цен-
ных бумаг — акций торгового мор-
ского порта на Дальнем Востоке. 
Ни продать, ни передать их в уп-
равление, ни подарить кому-ни-
будь ему не удается. А сделать это 
надо срочно: Сергей поступает на 
государственную службу, куда 
акционеров по действующему за-
конодательству не берут. 

— Эти акции достались мне в 
обмен на ваучеры, — рассказыва-
ет владелец ценных бумаг. — Пом-
ните приватизацию в конце вось-
мидесятых. Тогда Анатолий Чу-
байс обещал всем «когда-нибудь» 
по две «Волги» на каждый прива-
тизационный чек-вау чер? Все 
мои знакомые, не поверив в буду-
щее счастье, поменяли их: кто на 
водку, кто на стиральный поро-
шок. А меня черт дернул отдать 
ваучеры приятелю, который при-
строи л их в какой-то паевый 
фонд, а тот — в открытое акцио-
нерное общество. И вот теперь ак-
ции этого ОАО практически ло-
мают мне судьбу: не избавлюсь 
от них — не возьмут на работу. 

Странно, да? Во всем мире ак-
ции продают и покупают, легко да-
рят и обменивают. Почему у нас 
все не так? 

Оказалось, акции торгового 
порта на Дальнем Востоке, что 
принадлежат Сергею, не торгу-

ются на бирже. Брокерские фир-
мы не принимают их даже даром. 
Специализированные компании 
также не берут такие «ценные» 
бумаги в управление: маловат па-
кет, они с такими не связывают-
ся. У Сергея оказалось всего 120 
обыкновенных акций номиналом 
рубль штука. Так нашему «совла-
дельцу» ответили в дирекции 
порта, куда он отправил запрос. 
(Всего, кстати, этим предприяти-
ем выпущено около 17 миллионов 
акций.)

Кроме того, руководство ОАО 
сообщило, что владелец ценных 
бумаг «вправе распорядиться 
ими по собственному усмотре-
нию». То есть формально госпо-
дин Никитин может делать со 
своими квадратными сантимет-
рами порта что угодно: продать, 
подарить, заложить или вклю-
чить в завещание. Но фактически 
все оказалось гораздо сложнее. 
Подарить родственникам свои 
ценные бумаги Сергей не мог: это 
тоже оговорено правилами по-

ступления на госслужбу. Про-
дать, как уже сказано выше, не 
получится. Подарить знакомым 
или друзьям-приятелям не вы-
шло: как только те узнавали, ка-
к ие х лопоты по оформ лению 
сделки им предстоят, отмахива-
лись обеими руками: зачем нам 
эта головная боль?!

Остава лся пос ледний п у ть: 
предложить выкупить акции пор-
ту. Сергей послал руководству 
ОАО заказным письмом заявле-
ние: купите акции по любой цене, 
возьмите хоть даром, только по-
скорее избавьте от них. 

Но бизнесмены ответили веж-
ливым отказом: рыночная оценка 
стоимости акций порта не произ-
водилась, поэтому никто не знает 
их цену. Как принять подарок — 
тоже непонятно. На Дальнем Вос-
токе никто пока акции не дарил. 
И, самое главное, что именно хо-
чет совладелец порта господин 
Никитин предложить руководст-
ву ОАО? Самих акций на руках у 
него нет, есть только запись в ре-
естре у регистратора, который 
находится в Москве. Чтобы полу-
чить выписку, нужно предста-
вить лично (не почтой!) заявле-
ние и паспорт для открытия лице-
вого счета. Но прежде надо внести 
в реестр изменения в паспортных 
данных, если они были.

— Конечно, у любого человека 
перемены в жизни случаются, — 
говорит Сергей. — Я за эти 30 лет 
сменил место жительства и раз-

велся с женой. Кстати, дивиденды 
по акциям мы, когда жили на 
Дальнем Востоке в конце прошло-
го века, получали только один раз 
— 44 рубля, как сейчас помню. А 
теперь, стало быть, мне, чтобы из-
бавиться от этих копеечных акти-
вов, надо ехать в Москву? А по-
том, возможно, и на Дальний Вос-
ток. Вот спасибо за этот «привет 
из прошлого»...

Юрист акционерного общества 
в электронной переписке как мог 
помогал нашему «собственнику» 
консультациями, но реально дело 
из-за раздумий-согласований и 
неторопливости Почты России 
(заказное письмо на Дальний Вос-
ток идет больше недели, столько 
же ответ) не движется с места вот 
уже больше месяца. 

— Да, есть такая проблема, и 
очень серьезная, — поделился с 
«РГ» директор Уральского фили-
ала Российской национальной ас-
социации участников фондового 
рынка Радик Ахметшин. — Ваше-
му герою еще повезло, что он не 
стал в свое время акционером 
того же РАО «ЕЭС России». Там 
весь пакет акций разделили на  
19 частей — и теперь, если кто-то 
вынужден, как Сергей, отказать-
ся от своих ценных бумаг, должен 
получать согласие у 18 совладель-
цев. Конечно, это ненормально. 
Необходимо, чтобы государство 
установило для мелких акционе-
ров упрощенный механизм реа-
лизации небольших активов. Ну-
жен минимальный предел стои-
мости пакета акций, с которого 
действует нынешняя громоздкая 
процедура оформления докумен-
тов купли-продажи или дарения. 
Пусть это будет 3—5 тысяч руб-
лей, но нельзя заставлять людей 
страдать из-за ничтожно малой 
доли собственности, от которой 
они и прибыли-то скорее всего 
никогда не получат, одни расходы 
и хлопоты.

Куда уходят люди
На Среднем Урале за год стало  
на 11 тысяч безработных больше

ЧИСлО безработных в Свердловской области за 2014 год выросло на 7,7 процента. По информа-
ции Свердловскстата, в июле 2015 года уровень безработицы составил 6,4 процента, или  
146 тысяч человек. Год назад в регионе было 134,9 тысячи безработных. Согласно данным служ-
бы занятости, в ближайшие месяцы могут быть уволены 3,2 тысячи свердловчан. На июль  
2015 года на Урале зафиксировано 2,2 миллиона экономически активных жителей.

Формально Сергей может делать 
с акциями что угодно: продать, 
подарить, заложить или включить 
в завещание. Но фактически все 
оказалось гораздо сложнее

Купите акции. Даром
Как избавиться от ненужных ценных бумаг

По замыслу реформаторов 90-х 
годов, приватизационный чек давал 
его владельцу право распоряжаться 
частью госсобственности.

На заметКу

Что делать в ситуации,  

в которую попал наш герой

HУзнать на предприятии, акциями 

которого вы владеете, кто является 

регистратором вашего ОАО или 

ЗАО. Такая информация, как прави-

ло, выкладывается на сайте пред-

приятия.

HНа сайте регистратора скачать 

форму анкеты акционера-физичес-

кого лица, заполнить и заверить ее 

у нотариуса, предварительно опла-

тив по квитанции пошлину за внесе-

ние изменений в реестр.

HСоставить договор купли-прода-

жи или дарения, для чего на челове-

ка, согласного купить или принять 

акции в подарок, оформить переда-

точное распоряжение.

HДалее действовать по инструк-

циям реестродержателя-регистра-

тора.

Если вам самому не под силу разо-

браться в этой «кухне», придется 

нанимать юриста, специализирую-

щегося на имущественных отноше-

ниях. Учитывайте, что расходы на 

оплату его услуг могут оказаться 

значительно выше стоимости са-

мих акций. 
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ПРОЕКТ

 Ксения Дубичева, Екатеринбург

В екатеринбургском аэропорту 
Кольцово приземлились два военно-
транспортных самолета «Дуглас 
DC-3». В честь 70-летия Победы рос-
сийские, канадские и американские 
летчики совершили перелет по ле-
гендарному маршруту «Алсиб»  
(Аляска — Сибирь), по которому пе-
регоняли ленд-лизовскую воздуш-

ную технику из США на Западный 
фронт. 

Уникальный проект историчес-
кой реконструкции «Ал—Сиб-2015» 
— это дань героям, которые ковали 
Победу. В сороковые годы секрет-
ную тогда трассу преодолели более 
7,5 тысячи самолетов. Пилоты обес-
печивали бесперебойное снабжение 
армии, перевозили сырье, боепри-
пасы, медикаменты. Без локатора, 
без системы антиобледенения, в не-
герметичной кабине. Шли группа-
ми по восемь — десять машин: к бом-
бардировщику пристраивались по 
четыре—пять самолетов с каждой 

стороны. Если был туман, приходи-
лось выдерживать дистанцию в два—
три метра. 

20 июля 2015 года те же «Дугла-
сы» 42-го и 43-го годов выпуска от-
правились из Грейт-Фолса, США, 
штат Монтана, пролетели с оста-
новками на дозаправку и отдых 
экипажей через города Алсиба: ка-
надские Форт-Нельсон и Уайтхорс, 
Анкоридж, Фэрбенкс и Ном на 
Аляске. Затем преодолели Берин-
гов пролив, после чего воздушные 

раритеты встречали Анадырь, Ма-
гадан, Якутск, Братск, Красно-
ярск, а затем и Екатеринбург.

По информации аэропорта, по-
садка прошла в штатном режиме, на 
движении гражданских судов не 
сказалась. Кстати, первая взлетно-
посадочная полоса с твердым пок-
рытием в уральском аэропорту 
была построена в 1941-м для приема 
военных воздушных судов.

— Мы ожидали, что перелет будет 
очень сложный, но он на удивление 
прошел легко. И сейчас даже обидно, 
что скоро все закончится. Мы срос-
лись с этой техникой, и команда у 

нас классная, что называется, dream 
team. Американские пилоты с легко-
стью идут на контакт. Они очень 
рады, что летят по историческому 
маршруту ленд-лиза. 

— Все мы счастливы, что попали 
в этот проект. Управление самоле-
том «Дуглас DC-3»  — это самое луч-
шее, что произошло в моей авиаци-
онной жизни, — делится впечатле-
ниями капитан российского эки-
пажа Александр Рябинин. — Пожа-
луй, самым сложным был перелет 
из Магадана до Якутска. Мы лете-
ли над горами, высота достигала 
15 тысяч футов, а кабины у нас не-
герметичные. Поэтому кислорода 
не хватало, летчики были сонны-
ми, но мы со всем справились и 
добрались без приключений…

Глен Мосс, второй пилот, самый 
молодой член международной «ко-
манды мечты», не сомневаясь, при-
нял приглашение участвовать в ис-
торическом путешествии:

— В первую очередь чувствуешь 
уважение к самолету, который по-
мог спасти столько жизней. 

В Екатеринбурге летчики пробы-
ли сутки, а затем отправились в 
Москву, чтобы успеть к открытию 
авиасалона МАКС-2015, после чего 
военные машины передадут Цент-
ральному музею Вооруженных сил 
России.

РЕКЛАМА  0+

Наш мяч в игре
В Екатеринбург съехались 
сильнейшие юноши-гандболисты 

МИРОВОЕ юношеское первенство лишь второй раз проходит в европейской стране, а Россия 
принимала чемпионат мира по гандболу среди женщин десять лет назад. На нынешних состя-
заниях будут обкатаны новые правила, в частности, введена «синяя карточка», за которой 
следует не только дисквалификация, но и рассмотрение дела спецкомиссией. На групповом 
этапе россиянам противостоят сборные Дании, Швейцарии, Катара, Алжира и Хорватии.

«Команда мечты» совершила перелет 
по легендарному маршруту ленд-лиза.

Грязнуль поймают за руку
ГОРОД

В Кургане с нарушителями правил 
благоустройства будут бороться с 
помощью камер видеонаблюдения. 

Первая камера, установленная 
около Центрального рынка, даст 
возможность поймать и наказать не-
добросовестных граждан, которые 
загрязняют прилегающую террито-
рию. В сквере рядом с рынком свал-
ки не исчезают ни зимой, ни летом, 
несмотря на регулярную уборку и 
субботники. В нечистоплотности 
коммунальщики подозревают жи-

телей частного сектора, которые вы-
носят мешки с бытовыми отходами 
в сквер. Однако с поличным здесь 
пока еще никого не поймали.

Городские власти такой способ 
борьбы с грязнулями приветству-
ют. По словам сити-менеджера Алек-
сандра Поршаня, ежегодно из бюд-
жета Кургана на ликвидацию несан-
кционированных свалок тратятся 
огромные средства. Например, 
только на 2015 год запланировано 
два миллиона рублей. Мусор выве-
зен с 58 из 113 свалок, находящихся 
в поле зрения коммунальных служб. 

Но денег катастрофически не хвата-
ет. Чтобы сразу избавить весь город 
от помоек, нужно не менее двадцати 
миллионов.  

— Принцип должен быть один: жи-
вешь в городе — люби его, — говорит 
Александр Поршань. — Нельзя пос-
тоянно за казенный счет оплачивать 
чью-то невоспитанность и нечис-
топлотность. 

Если эксперимент пройдет ус-
пешно, видеокамеры появятся во 
всех микрорайонах. 

ВАЛЕНТИНА ПИЧУРИНА, 
КУРГАН
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Не свели тату с афиши
НУ И НУ!

Челябинское УФАС начало про-
верку размещения свастики на 
афише украинской группы 
Quest Pistols перед концертом в 
одном из ресторанов. Несмотря 
на то что ее очертания лишь 
угадываются в татуировке од-
ного из музыкантов, досуговое 
учреждение могут наказать 
крупным штрафом.

На странную татуировку об-
ратили внимание бдительные 
челябинцы, уязвленные де-
монстрацией нацистского сим-
вола накануне Дня памяти и 
скорби (афишу вывесили в 
преддверии концерта Quest 
Pistols, намеченного на 18 
июня). Горожане направили в 
УФАС обращение со снимком 
афиши и требованием дать пра-
вовую оценку действиям ее 
распространителей.

В свою очередь, антимоно-
польщики, прежде чем вынес-
ти вердикт, решили провести 
опрос горожан, так что судьбу 
злополучного плаката на на-
чальном этапе решит «боль-
шинство голосов».

— Прежде всего нужно опре-
делить, является ли изображе-
ние сходным со свастикой, — со-
общила пресс-секретарь челя-
бинского УФАС Наталья Мар-
тынюк. — Если этот факт будет 
установлен, то он подпадает 
под действие статьи о публич-
ной демонстрации нацистской 
символики. А поскольку речь 

идет о рекламе, это нарушение 
находится в юрисдикции наше-
го ведомства. Думаю, в течение 
недели вопрос о возбуждении 
дела будет решен.

В самом ресторане возмож-
ность привлечения к ответст-
венности за афишу оставили 
без комментариев. По словам 
управляющего, все запрошен-
ные УФАС документы уже пре-
доставлены. Идет рабочее раз-
бирательство. Однако, какое 
отношение к татуировкам му-
зыкантов может иметь ресто-
ран, персоналу непонятно. Ведь 
каждый человек волен рисо-
вать на своем теле все, что ему 
заблагорассудится.

МИХАИЛ ПИНКУС, ЧЕЛЯБИНСК

НА ЗАМЕТКУ

В центре «Э» по борьбе с экс-

тремизмом в ГУ МВД по Челя-

бинской области корреспон-

денту «РГ» пояснили, что само 

по себе нанесение татуировок 

с точки зрения закона ненака-

зуемо. Однако если доказан 

умысел в их публичной демонс-

трации и есть экспертное за-

ключение о соответствии нако-

лотого изображения запре-

щенной символике, вступает в 

действие статья 20.3 КоАП РФ. 

Для юридических лиц она пре-

дусматривает штраф от 10 до 

50 тысяч рублей. Физическому 

лицу грозит наказание от штра-

фа на сумму до двух тысяч руб-

лей до 15 суток ареста.

Мягкая посадка
На Урал спустя 70 лет вновь прилетели 
американские «Дугласы»

Управление самолетом Douglas DC-3 — 
лучшее, что произошло в моей 
авиационной жизни, признался летчик


